

## Francisco Gana, Director de Aftermarket y Motores Cummins Chile

### "La reactivación será evidente en sectores estratégicos"

Buenas perspectivas aparecen abiertas este año en la industria, y las proyecciones de confianza empresarial así lo indican. Conceptos de Francisco Gana, Director de Aftermarket y Motores de Cummins Chile. Asegura que la empresa desarrolla este concepto en la ampliación de su portafolio de productos y servicios.

#### ¿Cómo visualiza el desarrollo de su empresa para el año que comienza, dada su condición de gran proveedor de maquinarias, equipos y motores para minería, transporte y otros sectores productivos?

Para 2026, Cummins Chile visualiza un escenario positivo de crecimiento, impulsado principalmente por el dinamismo del sector minero, donde nuestros motores son esenciales para la operación de equipos de gran envergadura. A esto se suma las expectativas positivas de la industria automotriz y de transporte pesado, junto al desarrollo de otros sectores productivos relevantes, lo que refuerza nuestra posición como socio estratégico, ofreciendo soluciones robustas y eficientes que acompañan la evolución tecnológica de cada industria.

Este contexto, sumado a un entorno económico más estable y políticas orientadas a la inversión, abre oportunidades para seguir aportando con innovación, calidad y potencia, desarrollando soluciones alineadas con la descarbonización y la eficiencia energética. Nuestra visión es consolidar un portafolio integral que responda a los desafíos de la industria, fortaleciendo la confianza de nuestros clientes y contribuyendo al desarrollo sostenible de los sectores productivos más relevantes del país.

#### ¿Se visualiza un alza en las expectativas económicas y niveles de confianza empresarial, que permita augurar un mayor crecimiento?

Sí. Las proyecciones del PIB para 2026 se ubican en torno al 3,2%, con una inflación controlada entre 2,5% y 3%, lo que genera un entorno favorable para la inversión y el consumo. El Índice de Percepción Empresarial (IPEC) también muestra señales de mejora, pasando de 37 puntos en 2025 a 43,6 en 2026, reflejando mayor confianza empresarial.

#### ¿Es esperable reactivar el país en los ámbitos industriales de su entorno o más bien el

#### crecimiento puede ser una curva menos pronunciada?

La reactivación será evidente en sectores estratégicos. El precio del cobre se proyecta en torno a US\$4,7 por libra en 2026, frente a US\$4,5 en 2025 (fuente: BML), impulsado por la demanda global asociada a tecnologías como IA y Data Centers. Este aumento generará mayores ingresos fiscales, permitiendo políticas pro inversión. A esto se suma la expansión de la industria automotriz y del transporte pesado, beneficiadas por la modernización de flotas y la incorporación de tecnologías más eficientes y sostenibles. Las mejores expectativas en infraestructura y logística también apuntan a un escenario favorable para el crecimiento del sector, consolidando un círculo virtuoso entre industria, transporte y desarrollo económico.

#### Diversificar el portafolio

En un escenario marcado por la volatilidad económica y la creciente demanda de soluciones sostenibles, en Cummins Chile continuamos fortaleciendo nuestra estrategia de diversificación del portafolio, con foco en los sectores de minería, maquinaria y transporte. Este enfoque nos permite ofrecer soluciones más competitivas y responder a la necesidad de ampliar la oferta para nuestros clientes. Hoy, no basta con comercializar equipos: es fundamental entregar valor agregado que optimice la operación y contribuya a la eficiencia de cada proyecto.

La incorporación de las líneas Eaton, Meritor y Frasle a nuestro portafolio, junto con el impulso de nuestro canal e-commerce, son hitos que amplían nuestro alcance y elevan la experiencia del cliente. "Nuestro objetivo es ser la opción más confiable y versátil para cada necesidad", recalca Francisco Gana.

